

ASSEMBLÉE NATIONALE

27 octobre 2025

PLUSIEURS MESURES DE JUSTICE POUR LIMITER LES FRAIS BANCAIRES INJUSTES - (N° 1851)

Commission	
Gouvernement	

AMENDEMENT

N ° 49

présenté par

M. Le Coq, Mme Abomangoli, M. Alexandre, M. Amard, Mme Amiot, Mme Amrani, M. Arenas, M. Arnault, Mme Belouassa-Cherifi, M. Bernalicis, M. Bex, M. Bilongo, M. Bompard, M. Boumertit, M. Boyard, M. Cadalen, M. Caron, M. Carrière, Mme Cathala, M. Cernon, Mme Chikirou, M. Clouet, M. Coquerel, M. Coulomme, M. Delogu, M. Diouara, Mme Dufour, Mme Erodi, Mme Feld, M. Fernandes, Mme Ferrer, M. Gaillard, Mme Guetté, M. Guiraud, Mme Hamdane, Mme Hignet, M. Kerbrat, M. Lachaud, M. Lahmar, M. Laisney, M. Le Gall, Mme Leboucher, M. Legavre, Mme Legrain, Mme Lejeune, Mme Lepvraud, M. Léaument, Mme Élisa Martin, M. Maudet, Mme Maximi, Mme Mesmeur, Mme Manon Meunier, M. Nilor, Mme Nosbé, Mme Obono, Mme Oziol, Mme Panot, M. Pilato, M. Piquemal, M. Portes, M. Prud'homme, M. Ratenon, M. Saint-Martin, M. Saintoul, Mme Soudais, Mme Stambach-Terrenoir, M. Aurélien Taché, Mme Taurinya, M. Tavel, Mme Trouvé et M. Vannier

TITRE

Rédiger ainsi le titre :

« hypocrite du Rassemblement National qui fait mine de combattre le racket des banques alors qu'il défend les ultra-riches ».

EXPOSÉ SOMMAIRE

Par cet amendement, les députés LFI proposent cet intitulé pour dénoncer l'imposture politique que constitue cette proposition de loi du Rassemblement National.

Le RN se présente aujourd'hui en défenseur des classes populaires face aux banques. Mais cette posture est contredite par l'ensemble de ses votes et de ses propositions.

Durant l'examen du projet de loi de finances 2026 en commission, le RN a systématiquement voté contre toutes les mesures de justice fiscale. Il s'est opposé à la taxation des super-riches. Il a rejeté la hausse de contribution exceptionnelle sur les hauts revenus. Il a refusé l'impôt progressif sur 14

tranches qui baisse l'imposition de toutes personnes à moins 4000. Il a voté contre la taxe Zucman sur les grandes fortunes.

Pendant trois journées entières, le RN a passé son temps à protéger les ultra-riches et les grandes entreprises de toute contribution supplémentaire avant de faire de même dans l'hémicycle. Et maintenant, il voudrait nous faire croire qu'il combat les injustices du système bancaire ?

Cette incohérence n'est qu'apparente. Elle révèle en réalité la véritable nature du RN : un parti d'extrême-droite au service du capital et des possédants, qui utilise occasionnellement une rhétorique sociale pour masquer son programme profondément libéral.

D'ailleurs, lors de l'examen de cette même proposition de loi en commission au printemps dernier, lorsqu'elle était portée par le groupe GDR, le RN s'était abstenu et avait déposé des amendements visant à affaiblir considérablement le texte.

Le RN proposait de plafonner les frais plutôt que de les interdire, et de laisser à la Banque de France le soin de fixer les montants. Le RN voulait supprimer l'article interdisant les frais liés aux saisies, contribuant ainsi au gonflement de la dette des personnes surendettées.

Aujourd'hui, le RN reprend mot pour mot le texte de la commission qu'il combattait il y a quelques mois, uniquement parce que c'est sa niche parlementaire et qu'il cherche à se donner une image sociale.

Cette récupération opportuniste est d'autant plus choquante que le RN n'a jamais porté de véritable projet de transformation du système bancaire. Il n'a jamais défendu la création d'un pôle public bancaire. Il n'a jamais proposé de séparer les banques de détail et d'investissement. Il n'a jamais voulu réorienter le crédit vers l'économie réelle et la bifurcation écologique.

Le RN se contente de mesures cosmétiques sur les frais bancaires tout en refusant de toucher aux priviléges fiscaux des grandes banques, à leurs pratiques spéculatives, à leurs profits records distribués aux actionnaires.

Cette hypocrisie mérite d'être dénoncée dans l'intitulé même de la loi. Les électeurs du RN qui croient sincèrement que ce parti défend les travailleurs et les classes populaires doivent savoir que c'est un mensonge. Le RN est et reste un parti au service de la grande bourgeoisie et des milieux d'affaires.